

Renuncia de Millas: K.O. a la Cátedra

La renuncia presentada por el profesor y filósofo Jorge Millas Jiménez a la Universidad Austral —extensiva a todas las Universidades chilenas— es algo inusual. Revive la polémica desatada el año pasado cuando fuera exonerado de ese mismo establecimiento, medida que posteriormente quedó sin efecto por la avalancha de protestas que suscitó en esa oportunidad.

Con fecha 1º del presente, Jorge Millas envió una nota al Rector de la U.Austral, Jaime Ferrer, en la que renunciaba a su cargo, fundamentalmente en 6 puntos. Lo principal es su desacuerdo con la derogación del

estatuto de 1978, considerada "un agravio a todos los miembros de la Universidad" y la expulsión de 70 académicos durante las vacaciones de verano, todo lo cual provoca "un gravísimo trastorno intelectual y moral".

Jorge Millas estuvo vinculado a esa Universidad desde su nacimiento, hace 12 años, en la que fue Decano de la Facultad de Filosofía y director de Estudios y Planificación. Durante otros 28 años, ocupó cátedras en la U. de Chile, donde se licenció en Filosofía. Obtuvo un grado similar en Sociología en la U. de Iowa (EE.UU.) y fue profesor de las

universidades de Puerto Rico y Columbia.

Se destaca también como ensayista (Premio Municipal de Literatura 1961) por cuyos méritos es miembro de la Academia Chilena de la Lengua.

Cuando en abril de 1980 el entonces Rector de la U.Austral, general (R) Pedro Palacios, le pidió la renuncia, la medida desató una ola inusitada de protestas no sólo a nivel universitario, sino entre la intelectualidad chilena en general. Fue tan grande la repercusión, que las autoridades debieron dejarla sin efecto a los pocos días.

Un grupo de catedráticos de todas las Universidades (entre ellos el doctor Héctor Cruxatto, Fernando Oyarzán y Sergio Villalobos) envió con ese motivo una carta de agradecimiento por el apoyo recibido a la causa de Jorge Millas. Pero su reincorporación no alentó mayores esperanzas, según la nota, ya que "la falla originaria reside en el régimen de sujeción a autoridades unipersonales, que llevan a la universidad a un destino de mediocridad".

Las sospechas de ese entonces se han visto confirmadas ahora, con la nueva renuncia del profesor Millas.
17-VI-1981. P. S.

Renuncia de Millas: K.O. a la cátedra [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Renuncia de Millas: K.O. a la cátedra [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile